

# La Mañana

JUEVES 11 DE ABRIL  
DE 2024

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTEAlicia Bárcena Ibarra, secretaria de Relaciones Exteriores  
Alejandro Celorio Alcántara, consultor jurídico de la SRE  
Jesús Ramírez Cuevas, coordinador de Comunicación Social de la Presidencia de la República

### POLÍTICA EXTERIOR

1. Informó que el Gobierno de México presentará ante la Corte Internacional de Justicia la denuncia contra Ecuador por el asalto a la Embajada de México en ese país.

2. Alicia Bárcena destacó que México ha sido pionero en el diseño y en el desarrollo del Derecho Internacional; destacó que las herramientas que usa nuestro país siempre son la razón y la ley, por lo que se decidió llevar a Ecuador a rendir cuentas por su flagrante transgresión a la inviolabilidad de la Embajada mexicana y los ataques físicos contra el cuerpo diplomático, para exigir que la justicia internacional sancione y evite un precedente de impunidad.

Entre las pretensiones solicitadas en la demanda es juzgar y declarar que Ecuador es responsable del daño, la suspensión de Ecuador como integrante de la ONU para garantizar la reparación del daño moral, iniciar el proceso de expulsión en virtud del artículo 6 de dicha Carta de la ONU, establecer el precedente que cualquier Estado o nación que actúe como lo hizo Ecuador será expulsado en definitiva de la ONU, y evitar la repetición de estos casos mediante la expulsión pronta y expedita ante el Consejo de Seguridad de la ONU evitando el veto de sus miembros.

3. Detalló que con la demanda que interpondrá México contra Ecuador ante la CIJ se busca que no se repita un hecho deleznable como el que sufrió México en su representación diplomática, que los Estados donde están ubicadas las embajadas tengan el compromiso de proteger la independencia y garantizar la soberanía de esos espacios. Destacó que todos los países están apoyando a México, por lo que consideró que es momento para que México encabece un movimiento mundial para dar protección a los diplomáticos y reforzar el Derecho Internacional.

4. Alejandro Celorio explicó que Ecuador violó la Convención de Viena al violar la inmunidad de la Embajada mexicana e irrumpir sin autorización la sede, atentar contra la vida y la dignidad del personal diplomático, intervenir las comunicaciones y no permitir el trabajo diplomático. Reveló que se solicitaron medidas provisionales para que Ecuador garantice la seguridad de la sede diplomática; expuso que otros países pueden intervenir y apoyar apoyar los argumentos de México.

5. Descartó el considerar traidora a la patria a la ministra del Interior de Ecuador, Mónica Palencia, también de nacionalidad mexicana; negó que haya una campaña en contra de los diplomáticos de Ecuador. Sobre la disculpa que ofreció Lilly Téllez al presidente ecuatoriano Daniel Noboa, dijo que hay mucho protagonismo por el tiempo electoral.

Mostró un video de la ministra Mónica Palencia, donde se deslinda de la decisión tomada por el presidente Daniel Noboa de irrumpir en la Embajada de México, además reveló que se excusó del asunto de la embajada por tener conflicto de interés al tener origen mexicano.

6. Destacó que la mayoría de las fuerzas políticas de México han expresado su rechazo a lo sucedido en Ecuador para con México; agradeció a todos los sectores mexicanos su apoyo, al igual que a los Gobiernos de otros países hermanos.

## TRANSPARENCIA

1. Nuevamente acusó a la oposición de que lo quieren silenciar, al pedir Xóchitl Gálvez que se cancelen las conferencias matutinas ante las campañas electorales. "Nunca..., se había pensado en callar al Presidente", expresó.

## MEDIO AMBIENTE

1. Acusó a la investigadora Julia Carabias de entregar los permisos para la explotación de grava en El Caribe, como a la empresa Vulcan, con la minera Calica. Mostró un video sobre la destrucción del medio ambiente ocasionada por la planta Calica en Quintana Roo; cuestionó la actitud de quienes en gobiernos anteriores dieron permisos y ahora defienden al medio ambiente.

## AYOTZINAPA

1. Denunció que se está creando una narrativa sobre el caso Ayotzinapa con el propósito de manchar al Ejército; destacó que se está haciendo una investigación seria y no hay impunidad para nadie; reiteró que toda la participación que tuvo el Ejército está en declaraciones y hay militares detenidos. Recordó que Emilio Álvarez Icaza, siendo secretario de la Comisión de Derechos Humanos de la OEA, firmó un acuerdo en Gobernación sobre el caso Ayotzinapa, cuando Miguel Ángel Osorio Chong, era titular de Segob y Lía Limón, subsecretaria; reiteró que había un pacto de silencio y un pacto de impunidad.

## SISTEMA DE AGUAS

1. Sobre el pozo de agua cerrado en la alcaldía Álvaro Obregón de la Ciudad de México, explicó que se está haciendo la investigación, ya que lo primero es la protección civil para que no vaya a presentarse una explosión, porque puede haber en el drenaje o en los pozos hidrocarburos. Informó que desde que se empezó a hacer la denuncia el Gobierno de la Ciudad ha estado atento y también han participado los técnicos de Pemex para buscar las causas; aseguró que no se tienen elementos para afirmar que hubo un sabotaje en el pozo, dijo que no debe de extrañarse de que haya manipulación.

2. Al cuestionarlo por la falta de acceso al agua en las comunidades con alta marginación, respondió que a pesar de la pandemia y de problemas externos, México redujo el número de pobres en 5 millones de personas, así como disminuyó la desigualdad; explicó que si se reduce la pobreza quiere decir que la gente tiene mejores ingresos, alimentación, acceso al agua y a otros satisfactores. Destacó que durante su Gobierno se realizan 15 proyectos hidráulicos prioritarios con una inversión federal de 93,550 mdp, que beneficiarán a 21.3 millones de habitantes.

Señaló que gracias al Programa "Agua Saludable para La Laguna", los habitantes de 9 municipios de La Laguna podrán utilizar agua superficial no contaminada con arsénico. Mostró la gráfica de "Evolución del nivel de pobreza en México 2008-2022), la cual muestra que en 2022 el porcentaje de personas en situación de pobreza en el país era de 36.3%, mientras que este porcentaje en 2018 ascendía a 41.9%.

## CONMEMORACIONES

1. Al referirse a la celebración del Grito de Independencia de este año, el cual será el último de su sexenio, anunció que será de bandas y mariachi, por lo que quiere invitar a la banda MS.

## BIENESTAR

1. Sobre el Fondo de Pensiones para el Bienestar, aseguró que no se tocan las Afores de nadie, sino que se protegen; detalló que no hay nada que temer sobre los fondos de pensiones; recordó que gracias a la reforma que él impulsó se redujeron las comisiones que cobraban las Afores, lo que ha permitido que los trabajadores hayan obtenido 150 mil mdp. Explicó que el nuevo Fondo de Pensiones para el Bienestar significa corregir lo que hizo mal Ernesto Zedillo, mediante una reforma para que un trabajador en vez de recibir el 100% de su salario en pensión, reciba el 40% o menos.

Detalló que con la reforma que impulsó reciben entre el 50% y 60%, pero que ahora lo que se pretende es que reciban el 100%; por lo que se decidió crear un fondo para compensar a quien se jubile con esa ley y se le pueda entregar el equivalente a su sueldo cuando se jubile. Indicó que este Fondo se financiará con todo lo que se confisca y que tiene que ver con el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado; las utilidades de las empresas como el Tren Maya, Mexicana de Aviación y el Tren del Istmo, de los terrenos y bienes de Fonatur; las administradoras de las Afores se quedan con pensiones no reclamadas, por lo que se está planteando que esos remanentes vayan al Fondo que manejará Banxico.

## MEDIOS

1. Jesús Ramírez leyó un mensaje que circuló en plataformas de mensajería que afirmaba falsamente que el ministro de Defensa de EUA, Lloyd Austin, había respaldado el asalto de la Embajada de México en Ecuador; detalló que esta información se atribuyó a Telemundo, quien se deslindó de la publicación.

## TREN MAYA

1. Informó que ya se cuenta con una solución sobre el caso donde se desprendió concreto en un cenote en la ruta del Tren Maya; detalló que es un solo asunto que ya se está atendiendo. Afirmó que no hay ningún Gobierno en el mundo, ni el de EUA, que destine tanto presupuesto a la siembra de árboles; dijo que se han sembrado 1,000 millones de árboles y se destinan 2,800 mdd al año para apoyar a 450 mil campesinos para que cultiven sus tierras con árboles maderables y frutales.

## DATO ADICIONAL

Jesús Ramírez leyó un mensaje que circuló en plataformas de mensajería que afirmaba falsamente que el ministro de Defensa de EUA, Lloyd Austin, había respaldado el asalto de la Embajada de México en Ecuador; detalló que esta información se atribuyó a Telemundo, quien se deslindó de la publicación.

## FRASE DEL DÍA

Al referirse a Lilly Téllez, expresó: "No se enojen si sale alguien ahí de extravagante, insultando, ofendiendo, no pasa nada".